



Heiliger Abend 24. Dezember 2018

**14:45 Uhr Kinderchristmette
besonders für Kleinkinder**

**17:15 Uhr Christmette
für Kinder und Erwachsene**

Liebe Gäste und Freund*innen unserer Gemeinde! Liebe Glaubensgeschwister!

Das Jahr 2018 geht dem Ende entgegen. Es war das Jahr des Internationalen Altkatholiken Kongresses, ein Jahr, das mir sehr viel Kraft abverlangt hat, an dessen Ende ich aber auch sehr zufrieden bin. Weil wir ein sichtbares Zeichen für die offene Gesellschaft in unserem Land und darüber hinaus für die Allgemeinheit gesetzt haben. Ich danke allen, die diesen Kongress unterstützt haben, durch ihre Mitarbeit, ihre Teilnahme und auch ihre Spenden. Ganz besonders danke ich auch Pfarrer Werner Leidenfrost und Diakonin Angelika Auböck-Geist, die mich in Salzburg vertreten haben, wenn ich in Sachen Kongress unterwegs war. Der Kongress hat allen, die an ihm teilgenommen haben und allen, die daran Interesse gezeigt haben, einen Ball zugespielt. Diesen Ball gilt es jetzt in Bewegung zu halten. Eine Dokumentation aller Texte und Inhalte wird im Jahr 2019 erscheinen und es wird auch weiter diskutiert werden. Der 1. Diskussionstermin wird am 27.02.2019 im Rahmen des Gustav Nohel Forum in der Kirchengemeinde Wien St. Salvator stattfinden.

Das Leben in unserer Kirchengemeinde im Jahr 2018 war vielseitig. Wir konnten uns über viele Gottesdienste mit unseren Familien und jungen

Kindern freuen. Höhepunkte waren das Gemeindefest, das Erstabendmahl und die Firmung, sowie viele Gottesdienste, die wir in Ökumenischer Verbundenheit gefeiert haben. Sie prägten das Kirchenjahr, ebenso wie der Gottesdienst für die Liebenden, der Schöpfungsgottesdienst zusammen mit der Kirchengemeinde St. Andrä und der Gottesdienst für Menschen mit Demenz. Das VinziBus-Team hat in bewährter Besetzung und mit viel Engagement für bedürftige Menschen Essen vorbereitet und ausgeteilt und mit den Menschen Kontakt gehalten. Frau Ingrid Gumpold, die den VinziBus organisiert und mit allen Mitarbeiter*innen ständig Kontakt hält, danke ich stellvertretend für alle aus dem Team.

Ohne die Mithilfe vieler Gemeindemitglieder und auch Gäste unserer Gemeinde könnten manche Aktionen nicht stattfinden. Für die Vorbereitung der Gottesdienste, das Aufsperrn bei diversen Veranstaltungen und viele weitere Tätigkeiten, nicht zuletzt bei Festen und Feiern, danke ich stellvertretend für die große Zahl der Engagierten: Anette Jordan, Ingeborg Bartel und Rainer Lehenauer. In diesem Jahr wurden unzählige Texte vor allem für den Altkatholik*innen Kongress geschrieben und korrigiert. Für die Unterstützung beim Entstehen der Texte bedanke ich mich ganz besonders bei unserer Diakonin Angelika Auböck-Geist und für das unermüdliche Lektorat der Texte, Achim Worm. Danken möchte ich unserer Kirchenmusikerin Anna Strauß für ihre brillante Gestaltung der Gottesdienste. Auch das Engagement im Chor, für die Ökumene, beim Weltgebetstag der Frauen, bei Festen, beim Lebenszeichen, beim Fotografieren und bei der Kirchenbeitragsverwaltung sei hier dankend erwähnt. Ich danke den Abgeordneten zur Synode, den Rechnungsprüfer*innen und allen, die einfach zupacken, wenn es nötig ist. Mit der Gemeindeversammlung im März 2018, wurde ein neuer Gemeindevorstand gewählt. Es hat sich gezeigt, dass die sehr gute Zusammenarbeit mit dem Pfarrer fortgesetzt wird.

Den scheidenden Kirchenrät*innen sage ich an dieser Stelle noch einmal herzlichen Dank! Eine gewisse Herausforderung war die DSGVO (Datenschutzgrundverordnung), die vom Gemeindevorstand entsprechend umgesetzt wird. Pünktlich zum Weihnachtsfest wurden die zum Teil stark abgenutzten Sessel in unserer Kirche ausgetauscht und durch 32 neue, sehr schöne und praktische Stühle ersetzt.

Mehr als 70 Kinder und Jugendliche besuchen den Religionsunterricht und legen zum Teil weite Wege zurück, um daran teil zu nehmen. Das ist nicht selbstverständlich, dafür bin ich besonders den Eltern dankbar und froh, dass die Schüler*innen mit Interesse dabei sind.

Der neu angebotene Religionsunterricht für Erwachsene hat sich in diesem Jahr etabliert. Das Interesse an biblischen und dogmatischen, aber auch

soziologischen Inhalten ist eine Herausforderung, der ich mich gerne stelle. Denn es gibt in unserer Gemeinde Menschen, die sich um Asylsuchende und deren Integration bemühen. Es ist mir wichtig, diese zu vernetzen und darüber im Gemeindebrief zu berichten. Ein herzliches Dankeschön allen, die mit der Entrichtung des Kirchenbeitrags das Leben der Altkatholischen Kirche Österreichs aufrecht halten und ich bitte Sie alle, die in Salzburg hohe Zahlungsmoral zu erhalten und dort, wo es möglich ist, zum Gedeihen unserer Kirche auch noch zu steigern, was notwendig ist. Die Kollekte für unser Projekt „Hungerhilfe in Süd Sudan“ erbrachte 500€.

***Von Herzen wünsche ich Ihnen, auch im Namen des Gemeindevorstandes und unserer Diakonin Angelika und unseres Pfarrers i.R. Werner Leidenfrost frohe und gesegnete Weihnachten und Gottes Beistand für das Jahr 2019.
Ihr Pfarrer Martin Eisenbraun***

Besondere Gottesdienste

Besonderer Gottesdienst in der Weihnachtszeit,

Sonntag, 13.01.19 um 11:00 Uhr

Anschließend Begegnung

Ökumenischer Stadtgottesdienst am Mittwoch

22.01.19 um 18:00 Uhr in der **Serbisch Orthodoxen Kirche** Schmiedingerstraße 48

Weihnachts-Gottesdienst mit Lichtsegen

Sonntag, 27.01.2019 um 11:00 Uhr

Segensgottesdienst für die Liebenden

am Donnerstag, 14.02.19, 19:00

Uhr findet der Segensgottesdienst für die Liebenden in unserer Kirche statt. In diesem ökumenischen Gottesdienst werden alle gesegnet, die sich als Liebende verstehen. Unser Chor wird diesen Gottesdienst musikalisch gestalten. Alle Anwesenden erhalten auf Wunsch von den mitfeiernden Geistlichen einen individuellen Segen.

Sommerlager in Mühlbach 04. bis 10. August 2019

TERMINE

So	23.12.	Abend-Meditation zum 4. Advent	Eisenbraun	19:30
Mo	24.12.	Kinderchristmette	Eisenbraun	14:45
Mo	24.12.	Christmette	Eisenbraun	17:15
Di	25.12.	Christtag – Gottesdienst	Eisenbraun	10:30
So	30.12.	Gottesdienst m. anschl. Begegnung	Leidenfrost	10:00
Di	01.01.	VinziBus I		18:00
So	06.01.	Gottesdienst Dreikönig m. Begegnung	Leidenfrost	10:00
Di	08.01.	VinziBus II		18:00
So	13.01.	Besonderer Gottesdienst in der Weihnachtszeit	Eisenbraun	11:00
So	20.01.	Gottesdienst mit anschl. Begegnung und Religionsunterricht f. Erwachsene	Eisenbraun	10:00
Di	22.01.	Ökumenischer Stadtgottesdienst in der Serbisch Orthodoxen Kirche Schmiedingerstraße 48		18:00
So	27.01.	Kinder- und Familiengottesdienst am Ende d. Weihnachtszeit m. Lichtsegen	Eisenbraun	11:00
So	03.02.	Gottesdienst mit anschl. Begegnung	Leidenfrost	10:00
Di	05.02.	VinziBus I		18:00
So	10.02.	Gottesdienst mit anschl. Begegnung	Auböck-Geist	10:00
Di	12.02.	VinziBus II		18:00
Do	14.02.	Gottesdienst für die Liebenden – unser Chor singt		19:00
So	17.02.	Gottesdienst mit anschl. Begegnung	Eisenbraun	10:00
So	24.02.	Gottesdienst m. anschl. Begegnung, Religionsunterricht f. Erwachsene	Eisenbraun	10:00
So	03.03.	Gottesdienst m. anschl. Begegnung, Religionsunterricht f. Erwachsene	Eisenbraun	10:00
Di	05.03.	VinziBus I		18:00
So	10.03.	Eröffnung der Österlichen Vorbereitungszeit – unser Chor singt	Eisenbraun	11:00

Aktuelle Informationen auf unserer Homepage: www.altkatholiken.net

Unser Spendenkonto: Altkatholische Kirchengemeinde Salzburg

IBAN: AT942040400400241802, BIC: SBGSAT2SXXX

Allen Spender*innen herzlichen Dank!

ALTKATHOLISCHE KIRCHENGEMEINDE SALZBURG
Schloss Mirabell, Tür 1. Kanzleistunden in der Regel: Mo - Do 9.00 -11.00 Uhr,
wir bitten um telefonische Voranmeldung Mobil: 0664/5770872
m.eisenbraun@altkatholiken.at oder salzburg@altkatholiken.at
Homepage: www.altkatholiken.net
Ausgabe: Dezember 2018 bis März 2019